



EL COSTO DE PRODUCCION DE CADA EJEMPLAR ES DE €25.00. NECESITAMOS SU CONTRIBUCION PARA FINANCIAR ESTE PERIODICO.

NUEVAS MANIOBRAS CONTRA CAMPESINOS DE PAVONES

Declaraciones de Reinier Canales, dirigente de la Federación Nacional Campesina.

El 1 de junio del año pasado los campesinos de Pavones y sus asesores se reunieron con el Presidente de la República, en la Casa Presidencial. En esa reunión participaron también, los diputados Angelo Altamura y Rodrigo Gutiérrez. Se resolvió por parte del Presidente expropiar todas las fincas de Pavones, con la exclusión de Rancho del Mar, a efecto de estudiar la conveniencia de su expropiación posterior a petición de alguna ins-

titución de enseñanza superior. Se trata de establecer un centro de investigación científica. Esto es lo fundamental de ese acuerdo.

¿Qué ha ocurrido después?

A pesar de que el Presidente dijo que las prioridades de su Gobierno serían la expropiación de Pavones y de los Tijos (en Guana- caste), y que se expropiarán la totalidad de las fincas, funcionarios del IDA, técnicos y abogados, principalmente el Lic. Julio Sán-

chez, han enviado una serie de notas al Presidente Ejecutivo de la institución, sugiriendo la exclusión de varias fincas del decreto de expropiación, violentando así los acuerdos adquiridos con los campesinos. No se debe olvidar que esas fincas están ocupadas desde hace muchos años y que le han costado a los campesinos enormes sacrificios.

Al mismo tiempo se ha detectado que estos funcionarios separan parte de las diversas fincas, con propósitos desconocidos.

Estas anomalías están contenidas en un informe presentado por el Lic. Carlos Paniagua, asesor legal del Presidente del IDA.

Ante esta situación consideramos que por esta vía se burlan los acuerdos y los intereses de los campesinos.

Pasa el tiempo y no se realiza la expropiación. Fueron promesas de campaña electoral. Los narcotraficantes mientras tanto siguen presentando juicios contra los campesinos.

Quisiera también, nos dice Reinier Canales, señalar que el juicio contra el homicida de Víctor Hugo Vargas Villalobos está totalmente paralizado. El trámite lento que le ha dado la Agencia Fiscal de Golfito le ha permitido burlar la justicia. Sabemos que hace mucho que no cumple la obligación de presentarse ante la autoridad. No se le ha pedido ninguna responsabilidad a Claudio Lobo, fiador del homicida Cristino Guerra Rivera.

El homicidio se cometió en abril de 1991. Después de dos años no se ha señalado el juicio y es muy posible que el asesino haya logrado salir del país.

Hechos muy graves se producen a diario en Pavones. Esta situación favorece a los narcotraficantes.

CUBA FIRME ANTE LA AGRESION NORTEAMERICANA

El 1 de enero se cumplieron 34 años de la victoria de la Revolución Cubana.

Han sido años de gloria para un pueblo auténticamente revolucionario.

Los imperialistas lo han intentado todo para derrocar el Poder Popular y restablecer el capitalismo. Las agresiones directas, crímenes, diversionismo ideológico, las más absurdas mentiras y la eliminación física de los dirigentes. Cuba sufre el más prolongado bloqueo de toda la historia de la humanidad.

Contra la revolución coinciden las fuerzas más oscuras y reaccionarias; a favor de Cuba están los demócratas, los humanistas, los revolucionarios, todos los hombres y mujeres de buena voluntad. Los que aman la paz y la justicia.

El odio y la frustración yanqui se llama hoy «ley Torricelli». Pero esta ley ha sido rechazada y condenada por la Comunidad Europea, por la mayoría de los gobiernos y por las Naciones Unidas. Precisamente porque representa la barbarie.

Nadie tiene derecho a imponer condiciones al pueblo cubano. Lo primero, sin ninguna condición, es el levantamiento del bloqueo norteamericano. Se trata del restablecimiento de la vigencia de las normas civilizadas que rigen la comunidad internacional.

Cuba pasa por grandes dificultades a consecuencia del bloqueo. Pero a pesar de ello, o precisamente por eso, los bienes son distribuidos con absoluta justicia. Este es el fundamento de todos los derechos humanos, porque el principal es el derecho a no morir de hambre y a no ser discriminado.

Esta es la verdad de Cuba.

Cuando Fidel Castro bajó de las montañas y llegó a La Habana, se abrió una etapa nueva. No ha logrado las metas, pero ha saltado más obstáculos que nadie. Este es el anuncio de que llegarán donde quieren llegar. Para ello necesitan la solidaridad de todos los pueblos.

Modestamente ofrecemos la nuestra.

VOLUNTAD Y CORAJE PARA SUPERAR LA CRISIS

La reunión que realizarán el Consejo y la Asamblea Nacionales del Partido Vanguardia Popular el próximo 24 de enero reviste una importancia singular.

Nadie ignora que la izquierda ha vivido una profunda crisis, provocada tanto por factores internos como externos. Esta es la crisis particular, inserta en una crisis más amplia que abarca a todo el movimiento popular y a las formas tradicionales de organización.

Un grupo de compañeros realizan ingentes esfuerzos por superar esta situación. Han obtenido éxitos importantes, entre los cuales destacan la realización del XVII Congreso y la renovación de la inscripción del PVP.

En el orden político e ideológico se puede decir que los fenómenos más negativos han sido superados. Se ha fortalecido la conciencia de que el futuro del movimiento popular depende básicamente de nuestra propia acción y no de los fenómenos exteriores. La vida destruyó la tesis del modelo único de organización socialista de la sociedad. Nos enfrentamos a la necesidad de elaborar uno propio, con espíritu creador. Esta tarea que, por supuesto, tiene que ser parte de un proceso histórico prolongado, en lo fundamental fue cumplida por el XVII Congreso. El Programa del Socialismo Democrático que da las líneas estratégicas fundamentales de la actividad del Partido Vanguardia Popular, es un acercamiento serio y concienzudo a un modelo costarricense de sociedad socialista.

Estos éxitos, pequeños o grandes, como se les quiera catalogar, han sido obra de pocos compañeros. Ahora el paso que debemos dar es incorporar nuevos y nuevos compañeros a las tareas del partido.

Somos un partido nacional. Nuestra organización se extiende por todo el país; en todas las regiones tenemos una presencia estructurada. Las asambleas electorales nos ayudaron a reincorporar a cientos de compañeros.

Ahora necesitamos entusiasmo y voluntad de lucha. Las dificultades han hecho que el pesimismo se apodere de muchos y que, como consecuencia, hayan perdido la perspectiva. Otros estén esperando que se «aclaren los nublados del día», sin entender que esas neblinas históricas solo se disipan con el esfuerzo de los pueblos. El optimismo no nos vendrá de fuera, y nadie podrá insuflarnos la imprescindible voluntad de lucha. Optimismo y voluntad solo podrán surgir de nuestra propia actividad revolucionaria.

Fortalecer el partido es buscar el contacto con las masas y con ellas dar la lucha por la verdadera democracia y por la justicia social.

Siempre hemos superado las dificultades. Esta es la historia de 62 años de existencia del Partido Vanguardia Popular.

El modelo de desarrollo capitalista impuesto a nuestros pueblos marcha hacia un precipicio. Nuestros pueblos se han empobrecido con una celeridad sin precedentes: al mismo ritmo se concentran los capitales en una pequeña oligarquía. Las principales potencias capitalistas, Japón, Estados Unidos y Alemania están sufriendo una profunda recesión económica. Principalmente en los últimos dos crece el paro forzoso y disminuyen las inversiones. Las potencias

obligan a los países pobres a una apertura comercial que profundiza su dependencia, mientras defienden por diversos medios sus intereses. Se mantiene una división internacional del trabajo absolutamente injusta. El «nuevo orden internacional» tiene cada vez más claramente un carácter expoliador.

Buen ejemplo de esta situación son los problemas que confrontan en el mercado internacional tanto el café como el banano.

Fenómenos coyunturales como la repatriación de capitales antes invertidos en el extranjero y el auge del turismo no deben engañarnos. Fuerzas contrarias están también presentes. El intercambio inequivalente y la apertura comercial, más los problemas de las exportaciones, pueden producir un colapso a mediano plazo.

A esto hay que añadir los problemas relacionados con la deuda externa y con el igualmente grave de la deuda interna, así como el carácter injusto del régimen tributario y la incapacidad política de los partidos de la burguesía para realizar una verdadera reforma del Estado, conforme a las necesidades costarricenses y no al gusto de las entidades financieras internacionales.

Las privatizaciones son un cáncer. Significan, como dice el chiste, botar al niño con el agua sucia. En vez de una lucha contra la corrupción y contra la alta burocracia; en vez de luchar contra los privilegios y los atentados contra la hacienda pública desde la «empresa privada», la respuesta de Liberación y la Unidad es fortalecer el poder de los capitalistas y el empobrecimiento del pueblo trabajador.

Este modelo neoliberal de capitalismo salvaje produce, inexorablemente, sus resultados negativos. Los señores de las alturas se solazan con los «datos macroeconómicos» y pregonan el cumplimiento de los acuerdos del PAE I y del PAE II. Pero al mismo tiempo se hace más profunda la pobreza, aumenta el sector informal de la economía, crecen la desocupación, la delincuencia y la prostitución. Se agravan los problemas de salud y de educación.

Los problemas del pueblo son cada vez más profundos. De ahí la necesidad de una izquierda unificada y con voluntad de lucha. Es necesario tener fe en el pueblo. Una fe profunda en la justicia de nuestra causa, único freno eficaz contra la prepotencia capitalista.

Por eso es imprescindible fortalecer al Partido Vanguardia Popular y colaborar con todas las organizaciones capaces de luchar por la justicia social.

Voluntad y optimismo. Esto es lo principal. Los partidos Liberación Nacional y Unidad Social Cristiana anuncian la reproducción del poder de la oligarquía. Tanto Figueres como Rodríguez pertenecen directamente a ese grupo social. Son personalmente beneficiarios del modelo neoliberal. A ellos hay que enfrentar una opción popular, pluralista y democrática. Para aportar a esta nueva opción es imprescindible fortalecer política, ideológica, orgánica y económicamente al Partido Vanguardia Popular.

Abordar estos problemas es la gran tarea de la reunión del 24 de enero. Debemos decidir con valentía y realismo el futuro del partido y de nuestra participación en el movimiento popular.

OJEANDO... AQUI Y ALLA

Se va Bush después de la aplastante derrota sufrida en las elecciones de noviembre.

Bush deja tras de sí una situación caótica en la economía del país. La peor crisis desde 1929, según la opinión de importantes analistas.

El 8 de enero fue a despedirse del poder y escogió como auditorio a la tenebrosa CIA.

En vez de pedir cordura al «gobierno invisible», los exhortó a continuar sus acciones.

«Puesto que enfrentamos -dijo- a un mundo más turbulento e impredecible y puesto que nuestras fuerzas militares están siendo reducidas, no creo que debamos considerar una reducción significativa en las áreas de inteligencia». Desgraciadamente, aquí «inteligencia» significa intervención, agresión y crimen.

Así se despide Bush. Genio y figura hasta la sepultura.

Las noticias sobre lo que ocurre en Rusia han dejado de ser sorprendentes, como lo fueron hace unos meses.

Sin embargo resulta algo increíble cuando la prensa informa sobre enormes y lucrativas empresas dedicadas a la prostitución. Los periódicos publican hasta las listas de precios en elegantes casas de lenocinio donde se cobra por horas. Pero estas noticias y las que se refieren al crecimiento de la delincuencia son poca cosa si las comparamos con un reportaje sobre la «venta de niños» que publicó La República.

No cabe duda de que la política de Yeltsin tiene éxito. Cada día Moscú se parece más a Nueva York.

Bellezas de la economía de mercado al estilo del capitalismo salvaje.

Rolando Araya se ha lanzado a la arena política. Esto complica el panorama en Liberación. No sabemos si jugará en primeras con Figueres, Corrales y Margarita o en terceras con Constenia y Chico Morales. Puede ser también que no llegue a superar a Elías el Breve. Lo cierto es que el asunto se complica.

Aunque Figueres dice que esta lucha es puro amor, es muy posible que terminen a trompadas y divididos.

De vez en cuando alguno de los jefes deja caer una granada; pero todos poco a poco van minando el terreno.

La última granada la dejó caer la viuda de don Daniel Oduber. Esta es de grueso calibre y de acción retardada. Si llega a estallar habrá más de un muerto.

Quedamos llenos de impaciencia.

Los resultados electorales debían llamarse «el embrujo de la mentira». La mayoría de los ciudadanos son pobres, sufren directamente las consecuencias de las políticas de Unidad y de Liberación, sin embargo siguen votando por

ellos.

Pero no hay que perder la esperanza. Esperamos que el relajo legislativo sea un fuerte argumento contra las papeletas de los partidos llamados «mayoritarios». Y el empobrecimiento, el mejor argumento contra los que apoyan el ajuste estructural.

La Rerum Novarum de nuevo acusó al Gobierno ante la OIT. Muy bien hecho. En nuestro país no hay libertad sindical ni derecho a la negociación colectiva. Aquí se violan todos los días claras disposiciones de la Constitución Política. Cuando los trabajadores van a la huelga invocan el «Estado de derecho». Pura hipocresía. Será bueno que todas las centrales y sindicatos se solidarizarán con esta acusación.

A propósito de sindicatos. Algunos dirigentes se quejan de la influencia de la política en los sindicatos. La queja no está bien dirigida. Los dirigentes sindicales no tienen el deber de ser apolíticos. El apoliticismo sólo sirve a los patronos. El problema del movimiento sindical es otro: es la corrupción y las argollas antidemocráticas. Contra esto es que hay que luchar.

Muchos sindicatos son absolutamente antidemocráticos. Se reprime todo tipo de crítica a los dirigentes de la argolla. Esto es lo que tiene que terminar.

Siguen las denuncias contra los biombos, pero el Presidente de la Caja no dice esta boca es mía.

El sistema de atención médica es un desastre. La culpa no es de los médicos sino de la dirección de la institución.

El caos administrativo del Seguro Social está haciendo mella en la salud de los más pobres y enriqueciendo a las clínicas privadas.

Es el neoliberalismo en acción. El que tiene plata puede gozar de excelente atención; el que no la tiene, pues que se muera.

Esta es la filosofía de don Elías Jiménez.

A propósito de bocas cerradas.

Pareciera que el nombramiento del Lic. Hidalgo fue la muerte de la Contraloría General de la República.

Don Samuel no se pronuncia sobre nada. Ni siquiera responde la correspondencia.

Cuidado con el facismo. Recorre Europa y extiende sus garras a los otros continentes. La xenofobia y los actos de antisemitismo han costado ya la vida a muchos inocentes. Así comenzó Hitler. Otra de las bellezas de la «post-guerra fría».

LACSA: VERGÜENZA NACIONAL

Un periodista definió claramente a la compañía «LACSA: de bandera nacional a vergüenza nacional».

LACSA nunca fue realmente nacional, pero sí es cierto que la participación del Estado y también de los particulares costarricenses ha disminuido considerablemente.

Actualmente pertenece a capital extranjero. Esto explica, en parte, su conducta frente a los derechos laborales de los pilotos. LACSA está violando el derecho de los trabajadores y la vigencia de una convención colectiva.

No se puede permitir que se trasiego la bandera

nacional en las bolsas de valores. La bandera nacional no debe otorgarse como patrimonio de nadie. LACSA mancilla la soberanía y agrede a los trabajadores costarricenses.

Es exactamente la misma conducta que han observado los monopolios bananeros. En este caso, con la complicidad del Gobierno de Luis Alberto Monge, durante la huelga de 1984 llegaron a segar la vida de dos trabajadores, para hacerle el juego a las transnacionales.

Ahora se trata de los pilotos y debemos darles nuestra solidaridad.

NUESTRA SOLIDARIDAD CON EL PERIODISTA SANCHEZ

Efraín Sánchez, Director del periódico de Pérez Zeledón «La Estrella del Sur» está haciendo frente a una acusación presentada por el exministro y exdiputado Alberto Esquivel Voio.

El periodista cumplió con su deber. El político debe dar explicaciones claras de su conducta y sobre el origen de su gigantesco capital. Esto es lo que corresponde a una verdadera democracia. Esas acusaciones no pasan de ser simples cortinas de humo.

Expresamos nuestra solidaridad al periodista Sánchez.

**EL PROGRAMA DE VANGUARDIA POPULAR ES LA RESPUESTA CERTERA ANTE EL AJUSTE ESTRUCTURAL.
DEMOCRACIA PARA EL PUEBLO Y JUSTICIA SOCIAL ES SOCIALISMO DEMOCRATICO
PREPAREMONOS PARA LAS PROXIMAS ELECCIONES.**

LA VERGÜENZA DE HABER SIDO

La antigua obsesión de Europa de configurar un mundo a su imagen y semejanza halló, a partir de la II Guerra Mundial, su primer esbozo en el ascenso y consolidación de Estados Unidos, ya que evidentemente éste tenía un propósito similar. Hoy, cuando la supremacía militar norteamericana compensa de alguna manera el poderío económico de Europa y Japón, la lucha por la imagen sólo ha comenzado.

Japón, pese a su demostrada pujanza, se halla al margen de una competencia que, para su inconmensurable paciencia y visión a largo plazo, es apenas una gresca entre occidentales. Japón no apuesta sus yenes a la conquista de una imagen, cualquiera que sea. Sabe que podrá penetrar mercado tras mercado, pero que nunca podrá enamorarlos. Occidente fue y será capturado por la perfección de sus aparatos, cámaras fotográficas, autómóviles, televisores, videos, etcétera, y hasta los adquirirá masivamente, pero en medio del humo bursátil y la euforia de los shopping centers, siempre mantendrá un pestañeo de menosprecio frente a esos pragmáticos sacrificadores del ocio. Europa y Norteamérica no pueden creer que esos ojos rasgados sean capaces de ver más lejos que sus propios ojos redondos, astigmáticos y codiciosos.

Las actuales inversiones (por suerte, sólo mercantiles) japonesas parten de esa desventaja, de su conciencia de ser un país pequeño y frágil. No han olvidado Hiroshima (¿quién podría olvidarlo?), pero su venganza no parte del ojo por ojo, diente por diente, sino más bien del voto por voto, cliente por cliente. Ya que no pudieron generar la respuesta militar que se merecía la bomba de Hiroshima, decidieron adueñarse del Rockefeller Center y colmar el territorio norteamericano con autitos ruidosos y bien diseñados. Algo es algo. Por eso, cuando el presidente Bush regurgita sobre el primer ministro nipón, esa innovación en los estilos diplomáticos quizá pase a la historia como la náusea del despecho.

Ahora bien, en el ámbito de la imagen, hay una zona en la que Estados Unidos y Europa occidental (y en particular sus sectores más reaccionarios) no sólo no se desafían, sino que actúan de consumo. Me refiero a la Santa Cruzada contra las izquierdas que en el mundo han sido. Por más que la crisis del Este haya superado sus fantasías más alucinógenas, lo cierto es que al Gran Capital le vino de perillas. La simbólica caída del muro de Berlín le devolvió al capitalismo la iniciativa ideológica. La izquierda enmudeció y, en consecuencia, lo que había sido un diálogo entre paradigmas se convirtió en monólogo omnipotente.

En poco tiempo, todas las piezas de la xenofóbica ultraderecha y los movimientos neonazis, la derecha tradicional procuró desenmascararse y se llamó a sí misma centroderecha; a su vez, al centro no le gustó esa vecindad y pasó a llamarse centroizquierda. Los liberales, por su parte, se trans-

formaron en neoliberales. Todos quieren lucir mejor. Adoptan prefijos moderadores. Cambian de apariencia con fruición y desparpajo.

Curiosamente, los ficticios reajustes del nomenclátor miran hacia la izquierda. Después de todo, el leftist look no queda mal, y a esta altura de la historia sagrada nadie quiere ser gorila, ni siquiera orangután.

Sólo cierta izquierda, cuando intenta cambiar, lo hace hacia la derecha. Y así sí, el rightist look suena a oportunismo. Algunos comunistas ya no se llaman así, sino socialistas, lo que aún mantiene cierta coherencia histórica, pero otros socialistas se autotitulan socialdemócratas, y a más de un socialdemócrata se le cae el social. Sin olvidar a algunos meteoritos que, casi sin dejar estela, se mudan de la ultraizquierda a la ultraderecha.

En realidad, puede comprenderse que los sectores más conservadores quieran parecer liberales, pero ya es más difícil de entender que los de izquierda quieran derechizarse. Si es para conquistar los votos de la reacción, mal encaminados están, ya que la gente conservadora siempre preferirá votar a un partido de derecha antes que a otro de izquierda que se finge conservador. Los recientes retrocesos de socialistas o socialdemócratas en Francia y Alemania muestran la inutilidad de esos esfuerzos.

Por otra parte, debe reconocerse que cada vez es más incómodo ser de izquierdas. Pero también más necesario. La derecha (y su avanzada más difundida: el capitalismo salvaje) tiene siglos de experiencia en el Tercer Mundo y éste, debido precisamente a esa experiencia, está cada día más pobre, más desnutrido, más inerte, más insalubre, más doliente. Es notorio que el Primer Mundo vive y medra a expensas del Tercero. La prosperidad de europeos y norteamericanos no sólo se basa en sus adelantos tecnológicos, sino también los salarios miserables y en el analfabetismo de los países pobres.

Si las izquierdas (de todos los mundos) no se preocupan, en acto de convicción solidaria, por la dignidad y la soberanía de los pueblos maltrechos

Mario Benedetti, Escritor Uruguayo

e inmolados, ¿quién va a preocuparse? ¿Las inexpugnables transnacionales? ¿La nueva ONU, filial del Imperio? ¿Juan Pablo II, que contempla la pobreza desde el papamóvil? Y en última instancia, ¿quién va a preocuparse de nosotros mismos? Si la humanidad se quedara sin izquierdas, renunciaría a su mejor y casi única posibilidad de cambio, a su raigal vocación de justicia. La onda de la posmodernismo básico propugna un egoísmo frívolo, insustancial, para el que la palabra solidaridad carece de sentido. Las encuestas pregonan que los jóvenes no confían en nadie, que vegetan en el descreimiento. Me niego a aceptar, sin embargo, que se dejen despojar, sin ofrecer resistencia, de un sentimiento tan vital y confortador como es la solidaridad.

Una de las metas actuales de la sociedad capitalista es introducir en la izquierda un sentido de culpa de dimensión universal. Que los crímenes de Stalin o el latrocinio de Ceausescu nos enfanguen a todos. Y además que, junto con el stalinismo caigan algunas leyes sociales (por ejemplo, sobre la mujer, sobre el niño) francamente beneficiosas; que, junto con los dolos de Ceausescu, sean eliminadas notorias conquistas en salud pública, enseñanza, vivienda. Mediante la prolongación de falsas coordenadas, a los medios capitalistas les sale barato desautorizar toda opinión de izquierda, todo intento de denunciar la injusticia de un sistema. Su objetivo es convertir al hombre progresista en enemigo de su propio pasado, cuando precisamente es en ese pasado donde quizá tuvo lugar la etapa más generosa de su vida.

Un viejo tango nombraba «la vergüenza de haber sido/ y el dolor de ya no ser». Hoy esos versos podrían ser un retrato de cierta izquierda vulnerable, desguarnecida, esa que encoge a la primera lluvia.

En conclusión: No hay que tener vergüenza de haber sido, y, para no sentir el dolor de ya no ser, lo mejor es seguir siendo. De izquierda claro.

CONVOCATORIA

Se convoca a los miembros del consejo y de la Asamblea Nacionales del Partido Vanguardia Popular a la reunión conjunta que se realizará el domingo 24 del mes en curso, a las 9 de la mañana en el local de Zapote.

ORDEN DEL DIA:

- 1.- Asuntos internos.
- 2.- Sobre el Movimiento Popular Costarricense y en especial en Movimiento Sindical.
- 3.- Informe sobre la situación política.

ALAJUELA SOLIDARIA CON CUBA

R. Araya

El Comité Alajuelense de Solidaridad con Cuba (CASOC), logró movilizar un considerable grupo de manudos. Recibieron el año nuevo en la Isla e hicieron una donación de bienes de consumo personal a los trabajadores de vanguardia que viven en el complejo Turístico «Villa Panamericana» de La Habana, así como medicinas para la posta médica. El mismo día 27 arribó también a la Habana una brigada de costarricenses que viajó a realizar trabajo voluntario, brigada organizada en la Universidad Nacional en coordinación con el Instituto Cubano de Amistad con los Pueblos (ICAP).

En un combativo y significativo acto realizado en la Villa, las compañeras María Eugenia Morera, Nidia Agüero y Ricardo Araya entregaron dichos donativos, cuyo valor superó los \$2.000, en su mayoría entregados por la militancia del Partido Vanguardia Popular en Alajuela. El c. Araya en su discurso recalco que lo mejor del pueblo de Costa Rica ha estado, está y estará hombro a hombro con el pueblo cubano en su esfuerzo por defender su soberanía, su dignidad y su firmeza en la defensa de la causa del socialismo, única esperanza para nuestros pueblos. También enviaron más de 10.000 botones e hilos para la industria de guayaberas localizada en Pinar Del Río. Como turistas también dieron su solidaridad hicieron compras en las diplotiendas, conocieron las enormes bellezas turísticas como Varadero, Valle de Viñales, la Cueva del Indio, el casco colonial de la Habana y otros sitios.

Los visitantes lograron constatar las carencias pero a la vez el desbordante optimismo del pueblo cubano. De todos es conocido que las enormes dificultades materiales que tenía originadas por el cruel y cada vez más desprestigiado Bloqueo de Los Estados Unidos, se agravaron debido al derrumbe del ventajoso intercambio comercial que tenía con Europa del Este, y los bajísimos precios del azúcar en el mercado internacional. Ante el enorme déficit de divisas, Cuba ha priorizado la industria turística por su potencial para ayudar a superar la crisis económica. Dicha priorización ya ha dado sus frutos y en el año 92 se alcanzaron cifras récord de ingreso de divisas, jamás alcanzadas antes.

El grado de conciencia revolucionaria del cubano ha tenido pruebas muy duras a lo largo de sus 34 años de Revolución. Pero quizá atraviesa por una de las más difíciles, lo reconocen así todos. Muchos catalogan el hecho de un milagro: no perder la perspectiva revolucionaria pese a tener «el estómago vacío». Y pese a ello el pueblo cubano sigue siendo solidario. Así lo constata el reciente envío de vacunas a otros países, la construcción de una central azucarera en Vietnam, y muchos otros gestos. Su internacionalismo de siempre, su ejemplo, ha despertado enormes simpatías en el mundo. Hasta los religiosos norteamericanos desafían la ley Toricelli. El pueblo hindú «se quita el bocado de su boca» para ayudar a Cuba. Nadie ignora que en la India hay hambre. No obstante, en una campaña realizada por el Partido Comunista de la India se entregó a Cuba un barco con 10.000 toneladas métricas de harina de trigo.

Los visitantes alajuelenses constataron la gran unidad, el fervor y la creatividad revolucionaria de dicho pueblo, fielmente reflejada en el heroísmo y entrega de los trabajadores al esfuerzo por superar la crisis, y en expresiones como el acto masivo realizado en la Plaza de la Revolución denominado «SI POR CUBA» el 30 de diciembre.

Pero todo no es color de rosa. El turismo es una arma de doble filo. Implica pagar un costo social. Si bien se atraen divisas que son de vida o muerte, obliga a establecer privilegios para el turista, atención especial que cada vez es mejor comprendido por la mayoría del pueblo. Las secuelas sociales negativas que deja están a la vista. Constatamos con dolor como muchos turistas fomentan la prostitución y el mercado negro de divisas. Dichosamente Cuba tiene el principal antídoto contra ese fenómeno, por lo menos para minimizarlo, sin hacerse de la ilusión de que erradicará completamente esos efectos negativos: trabaja para superar las dificultades económicas que crean la base material de dichas lacras, cimenta sólidos principios morales humanistas, socialistas y cada vez es mayor el nivel educativo de la juventud y de la población. Todo ello eleva la moral socialista, la autoestima, la conciencia revolucionaria y la dignidad.

Dar la decidida solidaridad a Cuba es en estos momentos es una importantísima tarea revolucionaria, y una de las tantas maneras de hacerlo es la de fomentar un turismo sano.

VANGUARDISTAS HEREDIANOS SE REUNEN

El sábado 16 de enero se reunirán vanguardistas de varios cantones, a las tres de la tarde, en la casa del compañero Antolín Morales, en Santa Bárbara.

El propósito de la reunión es examinar la situación del partido en esos cantones y tomar las medidas necesarias para fortalecer la organización.

También se examinarán las cuestiones relacionadas con la participación del PVP en las próximas elecciones.

FINCA SANTA ELENA SIRVIO PARA COMETER GRAVES DELITOS

El asunto de la expropiación de la finca Santa Elena ha servido para poner en claro muchos asuntos que no lo estaban del todo. En primer lugar la política intervencionista de los Estados Unidos, que pretende estar por encima del Poder Judicial y por supuesto de la soberanía nacional. Es una importante lección para los costarricenses, muchos de los cuales siguen creyendo en el «carácter benefactor» de ese gobierno.

Pero ha servido también para poner en claro otras cosas.

Durante la intervención norteamericana en Nicaragua, el Gobierno de Monge se lavó las manos, con la hipocresía de Poncio Pilatos. Proclamó la neutralidad de su Gobierno y emprendió por Europa una etílica «operación verdad» para demostrar la veracidad de su proclama.

Pero lo cierto, como lo denunciaron el Partido Vanguardia Popular y sus diputados, es que el Gobierno de Monge Alvarez fue una ficha de la política agresiva de los Estados Unidos contra Nicaragua.

Funcionarios como los viceministros Chacón y Campos tuvieron participación directa en los actos de la «contra». John Hull tuvo la protección del Gobierno. La burocracia de Seguridad Pública, según se ha denunciado, tuvo participación directa en el crimen de La Penca.

Sobre este asunto se ventilán algunos juicios en los Tribunales de Justicia, algunos de los cuales se han hecho tan interminables como el relacionado con el peculado del Fondo de Emergencia.

No se sabe qué pasó con la denuncia por el delito de «actos hostiles» que presentó Humberto Vargas Carbonell contra el expresidente Luis Alberto Monge.

Pues bien, lo que sí está claro es que el aeropuerto clandestino de la CIA estaba situado en la finca Santa Elena. Este aeropuerto fue construido por el Gobierno Norteamericano, con la complicidad del costarricense.

En sus artículos dice el Dr. Alvaro Umaña (exministro del Gobierno de Arias): «Para la construcción propia del aeropuerto se buscó el apoyo del Ministerio de Seguridad Pública y del coronel Ramón Montero Quesada, entonces primer comandante de Liberia. Montero actuó como contratista principal en la construcción del aeropuerto de Potrero Grande, en la cual Secord ha declarado que pasó \$190.000. Estos fondos fueron canalizados a través de la empresa Lake Resources de Secord a Udall Research Corporation en Panamá. No se conoce el destino específico de estos fondos. Montero asumió a su vez el cargo de administrador de hacienda Santa Elena».

El exministro Benjamín Piza que declaró no saber nada del aeropuerto clandestino, mintió.

Así lo demuestra el señor Umaña, cuando dice: «El 19 de diciembre de 1985, «Robert Olmsted dirigió una carta al Ministro de Seguridad Pública, señor Benjamín Piza, en el cual autoriza al Gobierno, en nombre de Udall Research Corporation, a hacer uso de la pista de Potrero Grande».

Estos datos resultan de la investigación del asunto Irán Contras. Están debidamente documentados. Pero deja una vez más en claro el verdadero carácter de la política de Monge, que logró embaucar a muchos buenos costarricenses.

El abogado de Hamilton, el latifundista yanqui, es el Lic. Miguel Ruiz. Para defender los intereses de su cliente y en respuesta al exministro Alvaro Umaña ha dicho muchas cosas importantes. Citamos: «La construcción del aeropuerto. Su relato es fascinante, y confirma usted que debe conocer bastante más que nosotros de ese tema. Pero omite decir que la construcción fue ejecutada por orden y bajo la supervisión del Gobierno de Costa Rica, y que el encargado del Ministerio de Seguridad Pública para esa zona estaba también a cargo de la administración de la finca».

Agrega el abogado de los extranjeros: «Fue hasta al año siguiente (más de un año después de que Arias asumió la Presidencia) -verano de 1987- que su Gobierno, por medio del Ministro Garrón accedió a devolverla, solicitó nuestro acuerdo para destruir la pista, lo hizo, y finalmente la finca nos fue devuelta».

La tal finca fue el instrumento para la comisión del delito de «actos hostiles». Este delito está definido por el artículo 280 del Código Penal: «Será reprimido con prisión de uno a seis años el que, por actos materiales de hostilidad no aprobados por el Gobierno Nacional, provoque inminente peligro de una declaración de guerra contra la nación, exponga a sus habitantes a experimentar vejaciones por represalias en sus personas o en sus bienes o alterare las relaciones amistosas del gobierno costarricense con un gobierno extranjero».

Es evidente que no se puede pagar por un instrumento para la comisión de un grave delito, además de que parece demostrado que el latifundista Hamilton no es legalmente propietario de la finca.

Parece que lo que hace falta son pantalones y voluntad política para enfrentar la prepotencia del gobierno de los Estados Unidos.

A DONDE NOS LLEVA EL AJUSTE ESTRUCTURAL (PAE III)

Desgraciadamente Costa Rica se está convirtiendo en lo que el Banco Mundial quiere que seamos. Así lo han determinado los grupos gobernantes.

Por supuesto que el Banco Mundial no es un ente neutral. Responde a intereses muy definidos. Sus decisiones son tomadas por un organismo director, en el cual los países tienen votos en proporción directa a sus aportes, igual que en una sociedad mercantil. Como los países que tienen mayores aportes son Estados Unidos, Japón, Alemania, Francia y otros, estos son los que mandan, los que imponen sus políticas.

Teniendo en cuenta estas circunstancias es fácil comprender por qué este Banco es un instrumento fundamental de la imposición de un modelo económico que sólo sirve a los países ricos. El fundamento conceptual de ese modelo que pretende ser universal es el neoliberalismo. En la práctica social es un capitalismo salvaje, un combate abierto entre los seres humanos, donde el supremo valor moral es la prevalencia del más fuerte.

Este combate se traslada también al campo internacional. La llamada apertura comercial significa que los países poderosos, los que han acumulado riquezas y conocimientos, es decir capital y tecnología, competirán en condiciones de «igualdad» con los países más pobres, los que no tienen ni capital ni tecnología.

Las diferencias entre los países se fueron cristalizando a través de un proceso histórico plagado de injusticias y crímenes.

La explotación, el dominio y el botín de guerra hicieron ricos a algunos y pobres a los demás.

Las nuevas políticas en boga no hacen otra cosa que consolidar esa situación. Es la reproducción perpetua del subdesarrollo.

Las burguesías de los países pobres no alcanzarán nunca la posibilidad de competir con las grandes empresas transnacionales ni financiar la investigación científica y tecnológica en las ramas claves de esta época.

Somos invitados de segunda clase en la revolución científico-técnica.

Para justificar sus acciones algunos políticos hacen gala de un optimismo que raya en la estulticia.

Oscar Arias anunció, a propósito de algunos «desarreglos» de la deuda externa que seríamos «el primer país desarrollado de América Latina». Ahora lo emula el señor Vargas Pagán, quien con no menos irresponsabilidad, nos anuncia que el cumplimiento del PAE III «nos convertirá en un país desarrollado».

Los conceptos desarrollo y subdesarrollo tienen un carácter histórico, es decir, dialéctico. Es siempre una relación concreta entre diversos estadios del devenir social.

Las diferencias entre los países ricos y los países pobres se hacen cada día más profundas. La posibilidad o no de utilizar nuevos descubrimientos científicos y procedimientos tecnológicos de avanzada hace que se abra la distancia entre estos grupos de países.

La utilización de la energía atómica, la cibernética y la medios electrónicos de información, la nueva química, la ingeniería genética, etc. es monopolio de los países desarrollados.

Estas ideas no proponen que nos crucemos de brazos. Significa simplemente que no podemos buscar metas ilusas y mucho menos engañar al pueblo con falsas promesas.

Veamos cuales son las medidas que nos convertirán en «un país desarrollado» según la demagogia ministerial.

Venta de Cementos del Pacífico, de Ferti-ca, del Instituto de Seguros, de Recope, etc.

Se trata de liquidar totalmente el sector estatal de la economía y entregar estas empresas a capital nacional y extranjero.

No es difícil comprender que un Estado sin capacidad reguladora en la economía y un grupo de empresarios todopoderosos será una tragedia social y la renuncia absoluta a cualquier posibilidad de desarrollo.

La falta de acumulación primaria y las circunstancias particulares de las relaciones económicas internacionales determinan que sólo si el Estado juega un papel activo en la economía es posible emprender grandes obras de desarrollo económico. De otra manera, no será posible romper con la injusta división internacional del trabajo. Esta es la ventaja para las transnacionales.

El ajuste estructural hará desaparecer la pequeña empresa, arruinará la agricultura y aumentará aun más los niveles de pobreza.

La primera etapa puede ser un espejismo. Se reciben préstamos y se utilizan los recursos provenientes de las empresas estatales. Esto ha ocurrido en México, Argentina y en otros países, incluyendo el nuestro. Pero las consecuencias sociales de esta política, ya de por sí graves, se precipitarán en los próximos años.

Los nuevos clanes económicos y financieros sacarán las uñas, se acentuarán las diferencias y se harán más violentas las luchas sociales. Este será el resultado del Ajuste Estructural.

Los grandes ricos no rectificarán su política. Es demasiado tarde para ellos. Pero es la ahora de que el pueblo, los trabajadores y los pequeños y medianos empresarios rectifiquen el rumbo y defiendan con fuerza e hidalgo a sus sagrados intereses, que son los de la patria.

EXCURSION A CUBA

AL FESTIVAL INTERNACIONAL «JAZZ PLAZA» EN LA HABANA

Del 13 al 20 de febrero

incluye: visita a Varadero, tour de compras en diplotiendas, alojamiento con almuerzo y cena.

OPCIONALES

- entrada al Festival
- cursos intensivos con excelentes profesores cubanos en piano, saxo, trompeta, batería, percusión cubana, bajo, y guitarra.
- Diversas excursiones que ofrece Cubatur

INFORMES: en teléfono 41-5459



NOTICIAS INTERNACIONALES



LA ECONOMIA ALEMANA «AL BORDE DEL DESASTRE».

Bonn, 6 de enero (XINHUA). La economía alemana está «al borde del desastre», advirtió hoy el Instituto Económico Nacional en Berlín.

Dando sus predicciones para 1993, el Instituto dijo que el país estaba enfrentando un serio desafío.

Pronosticó que el volumen total de producción social en el occidente caerá uno por ciento y la inversión descenderá en cinco a seis por ciento, con el desempleo que

aumenta en 300,000 a 2.1 millones, para enero de 1994. El índice de inflación se espera incrementar en tres por ciento sobre el nivel del mismo período de 1993.

La situación económica en la parte occidental del país también se predijo que tendrá un efecto negativo sobre el este donde la inversión se detendrá o será retirada. Los proyectos de desarrollo en el este no podrán ser cumplidos.

Impuestos elevados, dijo el Instituto, serán inevitables.

PALESTINOS DEPORTADOS ORGANIZAN HUELGA EN CAMPAMENTO DE TIENDAS DE CAMPAÑA.

Beirut, 7 de enero (XINHUA). Los palestinos deportados, quienes permanecen en la nevada tierra de nadie del sur de Líbano, organizaron el día de hoy una huelga simbólica en su campamento de tiendas de campaña para atraer la atención mundial hacia su difícil situación.

Los deportados formaron con sus cuerpos la cifra «799» de la resolución del Consejo de Seguridad de la ONU en la cual se exhorta a Israel a anular la orden de deportación y a permitir el regreso de los palestinos.

Posteriormente llevaron a cabo un festival para recordar su causa al mundo.

Informes procedentes de la tierra de nadie indican que los deportados mostraron pancartas en las cuales se leía: «la deportación es un crimen internacional», «apoyen nuestra posición» y «la deportación de gente de su propia patria es la peor violación a las normas internacionales».

En un discurso pronunciado durante el festival, Abdul Aziz Al Doweik, uno de los deportados, dijo:

«nuestras acciones en este clima lluvioso y tormentoso constituyen un llamado a la ONU, al Consejo de Seguridad y a todas las fuerzas amantes de la paz para que hagan lo posible por lograr nuestro regreso a la patria y por llevar a la práctica la resolución 799».

Actualmente, los deportados palestinos padecen una grave escasez de alimentos, agua potable y medicinas, algunos aldeanos de las áreas cercanas a la tierra de nadie han estado proporcionándoles voluntariamente un poco de agua y alimentos.

CHILE: PERSISTE DESIGUALDAD EN DISTRIBUCION DE INGRESOS.

Santiago, 6 de enero (XINHUA). Si bien en Chile ha disminuido el número de pobres, la distribución del ingreso sigue siendo muy desigual y la distancia entre ricos y pobres va en aumento.

La apreciación fue proporcionada por el programa de economía del trabajo (PET), Institución Nacional dedicada a los trabajos relacionados con la distribución del ingreso, según la cual, la participación de los más pobres en el ingreso total bajó de 1.4 por ciento a 1.2 por ciento entre los años 1979 y 1991, mientras que la de los más ricos aumentó desde 39.1 por ciento al 41.3 por ciento.

Señaló que apartir de los ingresos, hay desigualdades en el acceso a la salud y a la previsión, tópicos que deben ponerse en el tapete de la discusión en la perspectiva del tema futuro que es como conciliar el proceso de crecimiento con el beneficio para todos.

Por su parte, el partido pro la democracia señaló hoy también que la distribución de los ingresos actualmente es altamente desigual. En una conferencia de prensa, el presidente de la colectividad, Sergio Bitar, apoyó la propuesta de que establezca un impuesto especial para la gasolina, con el objetivo de controlar el exceso de gasto en consumo de los sectores de más altos ingresos.

Señaló el político que existe una relación de 1.4 autos por habitantes en las condes, comuna capitalina donde viven personas de la clase alta, mientras que en la pintada, comuna concentrada por las de menos ingresos de la capital chilena, esa relación es de 0.06 autos por habitantes.

DELINCUENCIA AUMENTA EN MOSCU

Moscú, 7 de enero (XINHUA). El número de delitos cometidos el año pasado en Moscú aumentó en 29.6 por ciento en comparación con 1991, y el número de los casos serios, se incremento en 45 por ciento.

Vadimir Pankratov, director del Buró de Moscú del Ministerio del Interior de Rusia, dijo hoy en una reunión de personal policial que la mitad de los casos serios fueron robos y una sexta parte fueron asesinatos. Un 25 por ciento de los delitos fueron cometidos por moscovitas.

Pankratov señaló que la mayor parte de los delitos fueron cometidos en las calles y los barrios residenciales y muchos implicaron el uso de armas.

El Ministro de Interior Viktor Yerin dijo en la reunión que los criminales han establecido un centro de la mafia rusa en Moscú y tratan de controlar los departamentos comerciales, los restaurantes y las empresas mixtas de esta ciudad.

El Ministro de Seguridad Viktor Baranikov dijo que el Ministerio de Seguridad cooperará estrechamente con el Ministerio del Interior para luchar contra los criminales.

El Buró del Interior de Moscú tiene 8 mil policías, pero muchos de ellos carecen de entrenamiento adecuado y algunos trabajan en su tiempo libre en empresas privadas.

Yerin agregó que los que trabajaban en empresas privadas en su tiempo libre serán expulsados del servicio público.

DIRIGENTE DEL PARTIDO COMUNISTA DE CHINA SE REUNE CON EL JEFE DEL PARTIDO ITALIANO.

Beijing, 7 de enero (XINHUA). El dirigente del Partido Comunista de China, Qiao Shi, se reunió esta noche aquí con Sergio Garvini, Secretario General del Partido de la Refundación Comunista de Italia.

Garvini se encuentra para una visita de diez días, encabezando una delegación del partido, que fue fundado en diciembre de 1991. Es la primera delegación del Partido en visitar China.

Al dar la bienvenida a los visitantes, Qiao, miembro del Comité Permanente del Buró Político del Comité Central del Partido Comunista de China (PCCH), expresó su convicción de que la visita a China por parte de la delegación será fructífera en fomentar el entendimiento entre los dos partidos.

Después de hacer un breve resumen a los visitantes sobre la historia del PCCH, Qiao señaló que como

resultado de observar los principios de independencia, buscar la verdad de los hechos y asumir experiencias positivas y negativas, el partido ha escogido su actual camino.

Garvini dijo que su partido atribuye gran importancia a sus relaciones con el PCCH y admira las políticas de reforma y apertura así como a sus éxitos en la aplicación de tales políticas.

Qiao ofreció una comida en honor de los visitantes luego de una reunión de 50 minutos.

Desde su llegada a Beijing el 27 de diciembre la delegación ha sostenido conversaciones con Zhu Liang, jefe del Departamento de Enlace Internacional del Comité Central del PCCH, sobre problemas internacionales y relaciones entre ambos partidos. Los visitantes también han viajado a la Isla de Hainan y a las ciudades de Chengdu y Xián.

BUSH SOMETE SU ULTIMO PRESUPUESTO AL CONGRESO

Washington, 6 de enero (XINHUA). Sólo dos semanas antes de que deje el poder, el presidente estadounidense George Bush, sometió hoy su último Presupuesto Federal al congreso, el cual proyectó déficits de decenas de miles de millones de dólares más que el cálculo del verano pasado.

En el presupuesto, Bush declaró que el déficit para el año fiscal de 1994 será de 292,400 millones de dólares sólo en julio pasado, la administración de Bush dijo que esperaba que esta cifra serían de 274 mil millones de dólares.

Bush también calculó que los déficits aumentarían establemente en los años próximos, llegando a los 319,800 millones de dólares en el año fiscal de 1998, a menos que algo sea hecho. Esto también es peor que las proyecciones administrativas hechas el verano pasado.

Las razones incluyen el retraso del Congreso de proporcionar dinero para rescatar los ahorros y créditos paralizados, significando que el dinero será gastado

más tarde que temprano, y por los costos crecientes de la atención médica.

El presupuesto final de Bush fue una versión simple del plan fiscal normal, gastos que no propuso programas nuevos o cambios en el gasto federal. Solamente proporciona ocho argumentos diferentes que muestran cómo sería el presupuesto para los próximos cinco años bajo suposiciones diferentes acerca de la economía y el gasto federal.

Para el presidente electo Bill Clinton, mientras más alto sea el déficit actual, más difícil será para él encontrar suficientes aumentos a los impuestos y reducciones al gasto para disminuir el déficit.

Los analistas opinaron que las nuevas cifras del déficit mostrarían que difícil sería para Clinton cumplir con su promesa hecha en campaña de reducir los déficits presupuestales a la mitad en cuatro años.

Clinton someterá su propio presupuesto para el año fiscal de 1994 unas semanas después de asumir el cargo.

URUGUAY: PROCLAMAN OFICIALMENTE TRIUNFO DEL SI EN REFERENDUM

Montevideo, 8 de enero (XINHUA). Las autoridades de la corte electoral del Uruguay proclamaron oficialmente hoy la victoria del sí en el referendium del pasado 13 de diciembre, que evitará la privatización ya iniciada de varias empresas públicas.

Cabe agregar que la ley había sido aprobada un año antes por escasa mayoría en el Parlamento y después de arduas negociaciones entre el gobernante

Partido Nacional o Blanco, que la impulsó, y la oposición.

Sin embargo, en el referendium un 71.57 por ciento de los votantes se inclinó por la opción del sí, que derogaba las privatizaciones, y un 27.19 por ciento por el no, lo que supuso una derrota para la administración del Presidente Luis Alberto Lacalle en este aspecto.

Mientras tanto, los partidos de la oposición, cuya

opción resultó ganadora en las urnas, iniciaron en las últimas semanas una serie de contactos en busca de un concenso para la reforma del estado.

Sin embargo, todos los partidos políticos uruguayos coincidieron en la necesidad de una reforma de las empresas públicas y reducción del estado, en un país donde uno de cada once habitantes es empleado público, pero no lograron ponerse de acuerdo, antes del referendium, de como debe hacerse esa reforma.

EL SALVADOR SERA SEDE DE SICA

Ciudad de México, 9 de enero (XINHUA). El Salvador será la sede del Sistema de Integración Centroamericana (SICA) que entrará en funcionamiento en febrero próximo de este año.

Así lo informó hoy el representante salvadoreño en la comisión de juristas de la integración regional, Roberto Preza Quesada, según un despacho proveniente de San Salvador.

Explicó que la SICA sustituirá a la organización de

estados centroamericanos (ODECA), que ya cumplió su papel histórico, y que el abogado hondureño. Roberto Herrera, desempeñará el primer presidente de ese organismo.

Dijo además que la SICA se encargará de supervisar y coordinar las actividades de integración en el istmo, así como las reuniones de mandatarios y cancilleres, consejeros de ministros y el parlamento centroamericano.

Destacó que el organismo regional estará abierto a recibir las opiniones de otros organismos y del sector privado con objeto de fortalecer la integración política, económica y social de Centroamérica.

La creación del SICA, fue determinada en diciembre de 1991 durante la cumbre de presidentes centroamericanos celebrada en Tegucigalpa, donde hicieron modificaciones a la carta de constitución de la ODECA de 1962.

DESTACAN PASO POSITIVO EN RELACIONES CHILENO-PALESTINAS

Santiago, 7 de enero (XINHUA). La apertura de una oficina de la Organización de Liberación Palestina (OLP) en Chile fue calificada hoy como un paso positivo en las relaciones chileno-palestinas.

El gobierno chileno autorizó el pasado 5 de enero la instalación de una oficina de información de OLP en Chile.

Al referirse hoy aquí a la medida, el representante de la OLP en Santiago, Hussein Abdel Khalek, expresó su esperanza de que esta decisión «sea un elemento fundamental para ir construyendo esta relación plena entre nuestros dos pueblos».

Informó que los palestinos y las personas de origen palestino en Chile suman alrededor de 250 mil.

La cancillería chilena anunció el 5 de este mes la autorización de la apertura de una oficina de OLP en respuesta a la aspiración de la comunidad palestina en Chile.

Se informó que el Gobierno Chileno adoptó esta decisión tomando en consideración el status que otros gobiernos latinoamericanos le han concedido a OLP, como es el caso de Argentina, México y Brasil. En Perú también la OLP tiene una representación oficial.

PORTUGAL: PREOCUPAN MANIFESTACIONES NEONAZIS EN ESTADIOS DE FUTBOL.

Lisboa, 7 de enero (XINHUA). Políticos portugueses condenaron hoy las manifestaciones neonazis ocurridas en los estadios de fútbol del país.

Dirigentes del Partido Socialista y del Partido Comunista Portugués consideraron inadmisibles la exhibición de símbolos nazis y los actos de agresión y de violencia registrados el pasado domingo durante el partido entre el club Benfica y el Belenenses en el estadio de Restelo.

Estas manifestaciones racistas y neonazis observadas frecuentemente en varios estadios europeos han venido ocurriendo últimamente en estadios de fútbol portugueses.

De acuerdo con el Partido Socialista, estos acontecimientos significan «el claro aprovechamiento» de la juventud por algunos sectores extremistas de la sociedad portuguesa.

Para el Partido Comunista Portugués, el origen de esta situación es la infiltración de elementos neonazis en clubes futbolísticos.

Se sabe que el gobierno ha solicitado a la federación de fútbol de Portugal que tome medidas para acabar con los actos de violencia en los estadios de fútbol y muchos políticos piden la intervención del gobierno para combatir estas manifestaciones neonazis y garantizar la seguridad de los ciudadanos durante los espectáculos públicos.

PANAMA SUSPENDE VISAS EN TRANSITO A CIUDADANOS CUBANOS

Ciudad de Panamá, 9 de enero (XINHUA). El Gobierno de Panamá suspenderá, a partir de la fecha, todo otorgamiento de visas a ciudadanos cubanos en tránsito hacia otros países, anunció ayer el director de migración y naturalización, Antonio Domínguez.

Domínguez explicó que la determinación fue

provocada por la «irresponsabilidad» de cubanos radicados en Panamá.

La decisión que, según Domínguez, fue tomada a los «más altos niveles», perjudicará a otra cantidad de cubanos que tenían residencias en otros países y que tenían que pasar necesariamente por Panamá.